

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini yaitu digunakan dengan penelitian dalam studi lapangan (*field research*) yaitu salah satu metode pengumpulan data dan mendapatkan data-data yang diperlukan peneliti secara langsung ke lokasi penelitian / lapangan (M.E, 2022b, hlm. 21) mengenai data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah wawancara, observasi, dan lain sebagainya.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, kualitatif dapat diartikan sebagai riset yang bersifat deskriptif, adalah data yang dikumpulkan berupa bentuk kata-kata, gambar bukan angka-angka dan juga proses di mana penelitian dan pemahaman berdasarkan metode yang mengharuskan kita menyelidiki suatu masalah dan suatu fenomena yang terkait dengan penerapan pembiayaan murabahah di Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Banjarbaru A.Yani.

B. Lokasi Penelitian

Dalam melakukan penelitian, peneliti memilih satu tempat penelitian untuk memperoleh informasi, yaitu di Bank Syariah Indonesia KCP

Banjarbaru yang ber-alamatkan Jl. A. Yani, KM 33,5 Kel. Loktabat Utara, Kec. Landasan Ulin, Kota Banjarbaru, Kalimantan Selatan. 70721. Pemilihan lokasi pada penelitian ini dikarenakan PT. Bank Syariah Indonesia KCP Banjarbaru A. Yani ini merupakan salah satu Bank Syariah terbaik yang menerapkan prinsip syariah yang ada di Banjarbaru dengan baik serta berkembang pesat pada Bank Syariah Indonesia KCP Banjarbaru A. yani.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sesuatu yang di teliti baik benda, lembaga ataupun seseorang yang dijadikan sumber data yang di peroleh dan dapat memberikan keterangan ataupun informasi mengenai penelitian yang diteliti. Informan dalam penelitian ini adalah seorang karyawan yang mampu memberikan informasi mengenai penerapan pembiayaan murabahah yaitu *Mikro Relationship Manager (Team Leader)*, *Consumer Business Representative*, *Micro Business Representative (MBR)* pada Bank Syariah Indonesia (BSI) Kantor Cabang Pembantu (KCP) Banjarbaru A. Yani dan 2 (dua) orang nasabah.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah tujuan pertama dari sebuah penelitian yang dijadikan sasaran untuk diteliti, objek penelitian juga merupakan kata benda, frasa yang dikenai oleh subjek. Adapun yang menjadi objek penelitian pada penelitian kali ini adalah Penerapan Pembiayaan

Murabahah di Bank Syariah Indonesia (BSI) Kantor Cabang Pembantu (KCP) Banjarbaru.

D. Data dan Sumber Data

Data yang digunakan dalam penelitian adalah data kualitatif yang dilakukan dengan pengambilan informasi secara langsung.

1. Data

a. Data Primer

Data Primer yaitu data yang diperoleh secara langsung dari informan berupa hasil catatan wawancara mengenai Penerapan Pembiayaan Murabahah di Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Banjarbaru.

b. Data Sekunder

Data sekunder yaitu data yang diperoleh secara tidak langsung yang bersumber dari referensi yang ada seperti jurnal, makalah ilmiah, maupun buku-buku yang berhubungan dengan penelitian.

2. Sumber Data

Sumber data penelitian ini menggunakan data primer yaitu data yang diperoleh secara langsung melalui wawancara dengan karyawan di Bank Syariah Indonesia (BSI) Kantor Cabang Pembantu (KCP) Banjarbaru A. Yani yang dapat memberikan informasi yang berkaitan dengan masalah yang sedang diteliti, sedangkan jenis yang digunakan yaitu jenis kualitatif.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Wawancara

Wawancara yaitu memperoleh data atau informasi agar dapat melengkapi data yang digunakan peneliti. Wawancara atau *interview* merupakan pengumpulan data berupa *dialog* atau percakapan yang dilakukan antara pewawancara dan narasumber untuk mendapatkan informasi yang berkaitan dengan penelitian yang dilakukan. Dalam penelitian ini, wawancara dilakukan untuk memperoleh data tambahan mengenai analisis penerapan pembiayaan murabahah di Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Banjarbaru (Siyoto and Sodik, 2015, hlm. 80). Adapun yang menjadi narasumber dalam wawancara yang akan dilakukan oleh peneliti adalah karyawan dari Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Banjarbaru A. Yani.

2. Studi Dokumentasi

Pengumpulam data Study Dokumen terlebih dahulu dengan melakukan pengamatan langsung, setelah itu menganalisis dan mempelajari dokumen atau memperoleh data yang berhubungan dengan permasalahan peneliti baik yang didapat dari jurnal maupun buku.

3. Observasi

Observasi merupakan pengamatan langsung terhadap suatu objek yang ada dipenelitian sedang berlangsung meliputi berbagai aktivitas. Yang bertujuan untuk mendapatkan gambaran atau informasi terhadap

Analisis Penerapan Pembiayaan Murabahah di Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Banjarbaru.

Observasi dalam sebuah penelitian diartikan sebagai pemusatan perhatian terhadap suatu objek dengan melibatkan seluruh indera untuk mendapatkan data. Jadi, observasi merupakan pengamatan langsung dengan menggunakan penglihatan, penciuman, pendengaran dan perabaan. Dalam penelitian ini, diperlukan adanya observasi lapangan atau observasi pada tempat dilakukannya penelitian untuk mengetahui bagaimana keadaan di tempat yang ingin kita teliti, sehingga data yang didapatkan juga dapat dijadikan sebagai bahan tambahan informasi untuk penelitian (Siyoto and Sodik, 2015, hlm. 81).

F. Teknik Analisis Data

Ada beberapa teknik yang digunakan dalam menganalisis data pada penelitian ini sebagai berikut :

1. Reduksi Data

Dalam reduksi data ini merupakan gambaran yang jelas serta memberikan kemudahan bagi penulis untuk melakukan pengumpulan data penelitian. Reduksi data ini juga adalah sebuah proses rangkuman ataupun merangkum hal-hal yang penting.

2. Penyajian Data

Dalam tahap penyajian data ini, penulis mengelompokkan data sesuai dengan permasalahan agar memudahkan buat menarik kesimpulan,

menguraikan serta menjelaskan seluruh konsep teori yang memiliki keterkaitan dengan pembahasan penelitian.

3. Penarikan Kesimpulan

Dalam tahap penarikan kesimpulan ini, setelah semua data terkumpul penulis dapat menyimpulkan dari hasil wawancara dan pengamatan yang sudah dilakukan oleh penulis.

G. Tahapan-Tahapan Penelitian

Adapun tahapan – tahapan dalam penelitian ini hingga sampai siap di munaqasahkan yang harus diperhatikan peneliti dalam menyelesaikan tugas akhir sebagai berikut :

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap pendahuluan ini penulis mempelajari serta mengamati permasalahan yang akan diteliti dan dituangkan menjadi proposal skripsi, memilih tempat penelitian, kemudian mengkonsultasikan kepada dosen pembimbing dan mengajukan ke biro skripsi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jika disetujui maka dilakukanlah untuk diseminarkan.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap pengumpulan data ini penulis terlebih dahulu mengurus surat mohon penelitian pendahuluan lalu jika diizinkan di tempat dimana kita untuk riset maka penulis harus membuat surat izin riset, setelah penetapan perubahan judul.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Setelah seluruh data yang dibutuhkan sudah terkumpul semua, lalu penulis membuat data-data tersebut menggunakan penyajian data, teknik reduksi data, serta penarikan kesimpulan. Setelah itu kita analisis kemudian dikonsultasikan kepada dosen pembimbing I dan dosen pembimbing II untuk menyempurnakan data.

4. Tahap Penulisan/Penyusunan Laporan Akhir

Dalam tahap penulisan atau penyusunan laporan akhir ini penulis menyusun semua hasil laporan penelitian dengan data yang sudah didapat dengan sistematika penulisan. Setelah itu, laporan yang sudah dirangkap akan dikonsultasikan ke dosen pembimbing I serta dosen pembimbing II, lalu kalau sudah selesai semuanya maka siap untuk dimunaqasahkan.